

Zeitschrift: Bulletin der Schweizerischen Akademie der Medizinischen Wissenschaften = Bulletin de l'Académie suisse des sciences médicales = Bollettino dell' Accademia svizzera delle scienze mediche

Herausgeber: Schweizerische Akademie der Medizinischen Wissenschaften

Band: 24 (1968)

Vereinsnachrichten: Mitteilungen aus dem Kreise der Akademie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Nachrichten - Nouvelles

Mitteilungen aus dem Kreise der Akademie

16. 10. 1967 - 30. 11. 1968

Wahl von Ehrenmitgliedern

Der Senat der Schweizerischen Akademie der medizinischen Wissenschaften ernannte zu Ehrenmitgliedern

am 3. November 1967:

Herrn Prof. Dr. EUGEN LUDWIG, Basel;

am 23. Februar 1968:

Herrn Prof. Dr. LÉON RENÉ BINET, Paris, Physiologe und ehemaliger Dekan der Medizinischen Fakultät der Universität Paris.

Wahl eines korrespondierenden Mitgliedes

Zum korrespondierenden Mitglied ernannte der Senat der Akademie

am 23. Februar 1968:

Herrn Prof. Dr. JEAN GUYOTAT, professeur agrégé, chef du Service de neuro-psychiatrie du Centre hospitalo-universitaire de Lyon.

Todesnachrichten

Die Akademie beklagte am 8. März 1968 den Tod ihres um die Förderung der medizinischen Forschung so sehr verdienten Präsidenten, Herrn

Prof. Dr. ADOLPHE FRANCESCHETTI, Honorarprofessor und ehemaliger Direktor der Ophthalmologischen Universitätsklinik Genf, der im 72. Lebensjahr verstarb.

Sie verlor ferner zwei in ihren Forschungsbereichen sehr bekannte Alt-Senatsmitglieder, die Herren

Prof. Dr. ANTON CHRISTIAN FONIO, Chur, am 5. April 1968 in seinem 87. Lebensjahr, und Prof. Dr. MARC AMSLER, Vevey, Honorarprofessor und ehemaliger Direktor der Universitäts-Augenklinik Zürich, am 3. Mai 1968 in seinem 78. Lebensjahr.

Auch hat sie den Hinschied der folgenden, weltweit geschätzten Ehrenmitglieder anzugezeigen:

Sir HENRY DALE, London, am 23. Juli 1968 im Alter von 93 Jahren;

Prof. Dr. CORNELIUS HEYMANS, Gent, am 19. Juli 1968 im Alter von 76 Jahren;

Dr. Dr. h. c. HANS LEEMANN-GEYMÜLLER, Arlesheim, am 19. Oktober 1967 in seinem 85. Lebensjahr;

Prof. Dr. CARL WEGELIN, erster Präsident der Akademie, am 3. April 1968 in seinem 89. Lebensjahr.

Robert Bing-Preis

Die Feier zur Übergabe der Robert Bing-Preise 1968 fand am Samstag, dem 2. November 1968, in Basel statt. Preisträger sind die Herren

Prof. Dr. PETER HUBER, Neuroradiologische Abteilung des Strahleninstitutes am

Inselspital, Bern; Prof. Dr. JEAN LAPRESLE, Service de neurologie, Salpêtrière, Paris; Prof. Dr. MAHMUT GAZI YASARGIL, Neurochirurgische Universitätsklinik, Kantons-spital, Zürich.

Ehrungen

Die Medizinische Fakultät der Universität Basel ernannte Herrn Dr. GEORG R. CONSTAM zum Ehrendoktor in Anerkennung seiner bedeutenden Forschungen über den Diabetes mellitus.

Die Philosophisch-naturwissenschaftliche Fakultät der Universität Genf verlieh Herrn Prof. Dr. TADEUS REICHSTEIN den Ehrendoktortitel; ferner wurde er von der ETH zum Doktor h. c. der technischen Wissenschaften ernannt. Außerdem erkannte ihm die Universität Abidjan (Elfenbeinküste) die Würde eines Ehrendoktors zu.

Die Personallnachrichten über die Herren P. Kielholz (Basel), Ch. Müller (Lausanne), A. von Muralt (Bern), R. Nissen (Basel), A. Prader (Zürich), F. Rintelen (Basel), E. Rossi (Bern), F. Roulet (Basel), A. Zuppinger (Bern) sind unter den betreffenden Fakultäten nachzulesen.